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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

ENTREGA DE VIVIENDAS 
 
ASEGURA COMISIÓN 19S AVANCE DEL 97%. Sin precisar cifras de cuántas ya fueron 
concluidas y cuántas siguen en obra, autoridades del a CDMX afirmaron que la 
reconstrucción de inmuebles afectados por el 19S va a un 97%. Indicaron que unas 500 
viviendas aún no comienzan a ser intervenidas, pero afirmaron que buscan que todos los 
trabajos terminen antes de que culmine 2024. “Tenemos entregadas y en proceso de 
construcción para entregar, tenemos como 21 mil 500 más o menos, o sea, nos faltan 
aproximadamente 500 viviendas. “Estamos apretándole para que entreguemos, 
entreguemos, entreguemos, finalmente; estamos en el 97% de avance del programa de 
reconstrucción, ya nos falta poquito”, dijo el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. Ref. 1C, 
Uni. 21M, Pre. 5. 
 

RENUNCIA ULLOA 
 
RENUNCIA ULLOA COMO TITULAR DE LA SEDUVI. Previo a las campañas oficiales y en 
medio de pendientes como la elaboración de los instrumentos de ordenamiento urbano para 
los próximos 20 años en la CDMX, retiro de publicidad ilegal y  regularización de inmuebles 
irregulares, la SEDUVI cambiará de titular. Carlos Ulloa dejará a partir de la próxima semana, 
por segundo vez en lo que va del Gobierno actual, la Secretaría de Desarrollo Urbano. El 
Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, informó sobre la renuncia y anunció que será sustituido 
por Inti Muñoz, quien ya fue subsecretario en SEDUVI y hasta ahora fungía como 
subsecretario de Gobierno. “Me informó que se separa de dicho cargo a partir del 15 de 
febrero próximo. Realizará otras tareas relacionadas con la transformación de México. 
Agradezco su colaboración y compromiso con la Ciudad”, publicó el Mandatario en su 
cuenta de X. Ref. 2C, Jor. 30, Her. 14. 
 

BATRES VS. TABOADA 
 
“LAMENTABLE, LA CONFRONTACIÓN CON SANTIAGO TABOADA”. El Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES, calificó como lamentable la confrontación que se suscitó este 
miércoles en redes sociales entre el candidato a la Jefatura de Gobierno de la oposición, 
Santiago Taboada y el Mandatario capitalino. En conferencia, tras encabezar la entrega de 
una vivienda unifamiliar en la Alcaldía Iztapalapa, BATRES GUADARRAMA, advirtió que 
esa confrontación es “por desesperación” pues aseguró que le va mal en la campaña rumbo 
a las elecciones de junio próximo. Uni. 21M, 24H. 8, Her. 17. 
 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA  

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA  

DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO 



HUACHICOLEO DE H2O 
 
LA SSC DESMANTELÓ CUATRO TOMAS DE AGUA EN TLALPAN. Ante la reciente 
detección de tres casos de huachicoleo" de agua en la Ciudad de México, y  la posibilidad de 
que los casos de robo del líquido aumenten durante  la temporada alta de estiaje  en la 
capital, que ya enfrenta la disminución del líquido proveniente del Sistema Cutzamala, el Jefe 
de Gobierno, MARTÍ BATRES, descartó un aumento en la incidencia de este delito. Hasta 
el momento, aseguró “no tenemos un reporte en el sentido de que haya una diferencia, 
respecto al comportamiento de este fenómeno”. Este miércoles, en conferencia conjunta, el 
Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, y el encargado de despacho 
de la Fiscalía, Ulises Lara, informaron que,  como parte de la estrategia para combatir el 
“huachicoleo” de agua en la CDMX, se han detectado tres predios con tomas clandestinas 
del líquido, para su comercialización. Exc. 22, Pre. 9. 
 
 
MORENA Y PAN TIRAN LA SESIÓN Y TEMAS DEL AGUA QUEDAN EN VILO. Debido a 
una retirada “hormiga” de los diputados de Morena y del PAN, se rompió el quorum en el 
Congreso de la Ciudad de México, justo cuando se empezaban a discutir dos temas 
relacionados con la crisis del agua, entre ellos la exigencia de que comparezca el titular del 
Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Rafael Carmona. Cerca de las 14:00 horas, 
cuando el diputado de Movimiento Ciudadano, Royfid Torres, subió a la tribuna para 
presentar una propuesta de punto de acuerdo para pedir una declaratoria de emergencia por 
la crisis hídrica, el ausentismo en el salón de sesiones era evidente. Royfid recalcó que el 
Jefe de Gobierno solicite al Comité Técnico del Fondo de Atención a los Desastres 
Naturales una partida de 100 millones de pesos para atender la crisis. Raz. 16. 
 
 
MC PRESENTA UN PUNTO DE ACUERDO PARA OBLIGAR AK GCDMX A ASUMIR 
DECLARATORIA DE EMERGENCIA HÍDRICA. La bancada de Movimiento Ciudadano en el 
Congreso de la Ciudad de México presentó una iniciativa para exigir al Gobierno de la 
Ciudad de México que emita una declaratoria de emergencia por crisis de agua, debido a que 
a su parecer, han fracasado las acciones que se han tomado para que evitar el panorama de 
sequía. El encargado de difundir el punto de acuerdo en el pleno fue el diputado Royfid 
Torres, quien acusó a la administración de MARTÍ BATRES de minimizar la problemática en 
la que se advierte que el día cero, aparentemente, el 26 de junio, nunca más los ciudadanos 
podrán recibir agua corriente en sus hogares, por lo que en su solicitud, se exhorta a la 
Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil que le solicite a MARTÍ 
BATRES el dictamen de emergencia, así como a las autoridades del Fondo Para 
Contingencias Económicas y Naturales que se otorguen 100 millones de pesos para atender 
la próxima crisis. A manera de apoyo, ciudadanos de distintas alcaldías que sufren graves 
cortes de agua como Cuauhtémoc y Tlalpan, acudieron al recinto de Donceles para 
manifestar su descontento. Cró. 12, Uni. 22. 
 
 
 
 
 
 
 



GENEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO 
 
 
EL CABALLITO. Luego de que se anunciara que Carlos Ulloa dejará la SEDUVI, para irse a 
otras tareas que, cuentan, son muy cercanas a la precandidata de Morena, Claudia 
Sheinbaum, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, optó por designar a Inti Muñoz, quien 
era el subsecretario de Gobierno, como nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano. 
Dicen que Don Inti tendrá varios pendientes, entre ellos, la conducción del crecimiento de la 
Ciudad. Uni. 21M. 
 
UNA CHAIRA EN EL HERALDO, por Fernanda Tapia. Yo sé, que por más argumentos que 
exhiba la 4T ante los conservadores, éstos seguirán negándose siquiera a estudiar esas 18 
reformas y dos leyes propuestas por mi Jaguar de Macuspana y que tienen una profunda 
visión humanista.  Como eso sería literalmente navegar en desierto, mejor les platico de los 
primeros 15 años de los “comedores populares” en la Ciudad de México.  Un evento 
presidido por el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, que hubiese merecido chambelanes y 
hasta pastel. Antes de que se instituyeran como un servicio del gobierno para su población, 
existieron proyectos de comedores comunitarios emergidos del pueblo y para el pueblo. 
Porque es bien sabido (y por supuesto que lo aplaudo), algunas empresas, organizaciones y 
hasta grandes marcas, han dado ese servicio en todo el mundo a lo largo de la historia. Sin 
embargo, el caso que les menciono es uno muy peculiar surgido en el Pedregal de Carrasco. 
Her. 12. 
 
ARTÍCULO 
 
SIETE AÑOS DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, por 
Gabriela Rodríguez. El pasado 5 de febrero se conmemoró la Constitución mexicana de 
1917, la primera que contempló los derechos sociales, económicos y laborales en el mundo. 
Para recuperarlos y fortalecerlos, el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó un 
conjunto de iniciativas que se abrirán al debate. Este mismo lunes, la Constitución Política de 
la Ciudad de México cumplió siete años de ser promulgada. La Asamblea Constituyente fue 
presidida por Alejandro Encinas Rodríguez, Clara Brugada fue vicepresidenta y Bertha Luján, 
secretaria de la Mesa Directiva. Tuve oportunidad de participar como diputada constituyente 
junto con un distinguido grupo de 22 elegidos, de la fracción de Morena (de 100), el 
coordinador parlamentario fue Bernardo Bátiz. El dirigente del partido en la capital, MARTÍ 
BATRES, nos convocó meses antes para preparar las propuestas constitucionales. Nuestra 
facción era robusta: activistas y líderes indígenas, juristas, políticos de carrera y periodistas, 
ingenieros y académicos de antropología social, sociología y economía, además de 
escritores y actores. Jor. 18. 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
EL CORREO ILUSTRADO. Vecinos de Coyoacán invitan a MARTÍ BATRES a una reunión 
pública para hacer de su conocimiento los avances en el proceso de regulación. Jor. 2. 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  
 
 

CONSEJO CIUDADANO Y SSC REFUERZAN TRABAJOS PARA PROMOVER LA 
CULTURA DE LA DENUNCIA. Impulsar la cultura de la denuncia y reforzar la prevención del 
delito son prioridad para mantener la tranquilidad y paz que la sociedad demanda, y por ello 
es prioridad la participación de todos y todas, en este contexto el titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, Pablo Vázquez Camacho, y el 
presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, Salvador Guerrero Chiprés, 
firmaron este jueves un convenio de colaboración para realizar iniciativas y acciones que 
refuercen las medidas para una mayor seguridad en la capital del país. Cró. 13. 
 
 
PRIORIZA TRABAJO DE INVESTIGACIÓN. El titular de la Secretaria de Seguridad 
Ciudadana de la CDMX, Pablo Vázquez destacó que en esta administración se ha apostado 
a la investigación para reducir la impunidad, pues a través de esta vuelcan sus esfuerzos 
para detenerla todas aquellas personas generadoras de violencia. En Entrevista con Sofía 
García para Reporte H de Heraldo Televisión, el funcionario local subrayó que esto se suma 
a la coordinación que mantienen con la Fiscalía General de Justicia capitalina y 
dependencias federales para procurar resguardar la seguridad de quienes habitan y transitan 
por la capital De igual forma, destacó. Her.16. 
 
 
FALLECEN MÁS DE CINCO MIL MENORES ENTRE 2018 Y 2021. Entre 2018 y 2021 un 
total de 5,819 niñas, niños y adolescentes perdieron la vida a causa de la violencia homicida. 
Esta cifra incluye a 4 mil 456 hombres y mil 358 mujeres entre 0 y 17 años de edad. "Resulta 
preocupante observar que el 30.5% de estas víctimas son mujeres", denunció Tanta Ramírez 
Hernández, directora ejecutiva de la Red por los Derechos de la Infancia en México. Tras 
reunirse con expertos de Naciones Unidas, organizaciones de la sociedad entre ellas la 
REDIM, "manifestamos nuestra preocupación por el deterioro en la garantía de derechos de 
infancia en México indicó la activista. Expuso  que existe una situación grave de violencia 
contra las mujeres, las niñas y las adolescentes, particularmente en relación con los 
feminicidios: de 2018 a 202 se han registrado 500 feminicidios de niñas y adolescentes de 0 
a 17 años. Pre.13. 
 
 
DEVUELVEN PBI 10 MIL PESOS. Un agente de la policía Bancaria e Industrial devolvió un 
monedero con 10 mil pesos a una mujer que lo olvidó  en una tienda en la Colonia Estrella, 
en la GAM. El elemento ha trabajado seis años en la PBI y anteriormente en empresas de 
seguridad privada .Ref. 4. 
 
 
 
 
 
 



AUMENTA LAS MUERTES POR DISPUTAS EN TEPITO. “Vendetta” No hay mejor palabra 
que describa el Barrio Bravo de Tepito, después de que varios grupos dedicados al crimen 
organizado han desatado el mismísimo Satanás para apoderarse de las plazas que dejan 
incontables ganancias económicas a los delincuentes. La venta de artículos clonados, el 
tráfico ilegal de armas y la distribución de droga entre los callejones y vecindades con salidas 
desconocidas que describen la mafia del barrio, ubicado en la Alcaldía Cuauhtémoc. Bas. 34. 
 
 
A PRISIÓN CUATRO NARCOMENUDISTAS. Cuatro presuntos distribuidores de droga, a 
quienes se les aseguraron más de 100 kilogramos de aparente marihuana, armas de fuego 
largas y cartuchos útiles de diferentes calibres, fueron asegurados por policías de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana y agentes de la Policía de Investigación de la Fiscalía 
General de Justicia de la capital del país. Ello, durante cuatro operativos y cateos en las 
alcaldías Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza Los cuatro imputados quedaron a 
disposición del Ministerio Público de la Fiscalía Capitalina, donde se encuentran bajo 
investigación. Pre. 12. 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA  
 
 

INDAGA FGJ RED DE PORNOGRAFIA INFANTIL. La Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México (FGJCDMX) investiga una red de pornografía infantil que opera a través 
de WhatsApp y una página de internet, en donde sujetos cooptan a menores de edad para 
que suban fotos íntimas y con alto contenido sexual. Las imágenes también son distribuidas 
en la página Slimchat, y en ellas podrían estar participando menores de edad, principalmente 
de secundaria. Así quedó establecido en la carpeta de investigación  en donde la madre de 
una menor de 14 años, con identidad reservada, acudió a denunciar los hechos de los que 
era víctima su hija. Uni.24.  
 
BLOQUE FGJ CONTRATACIÓN DE PERITOS. Las víctimas del llamado Cártel Inmobiliario  
en la Alcaldía  Benito Juárez  aseguran que la Fiscalía General de Justicia Capitalina 
encubre, a través  de los Ministerios Públicos, los inmuebles con irregularidades  aprobados 
por las autoridades de la demarcación,  ya que dichos funcionarios  bloquean la contratación 
de peritos especializados. Bas. 1-8. 
 
CORRUPCIÓN  EN BJ DEJA LESIONADOS. En 2019, unos 150 kilos de concreto le 
cayeron encima a Irma Olivo y Rocío Pérez, mientras caminaban en la calle, ya que sin 
justificación  alguna la alcaldía  Benito Juárez,  gobernada en eses entonces por Santiago 
Taboada, retiró el acordonamiento del edificio ubicado en el número 1130 de Parroquia en la 
Colonia Santa Cruz Atoyac, como parte de un aparente acuerdo con el dueño del inmueble, 
Isaac Sutton. Este tipo de  corrupción provocó lesiones a ambas mujeres, quienes llevan casi 
una veintena de operaciones y terapias físicas. Bas. 10. 
 
AUMENTAN PENAS POR ABUSO SEXUAL CONTRA MENORES. por unanimidad,  el 
Senado de la República aprobó una minuta Para duplicar las obras que sancionan el abuso 
sexual contra menores, cuando este delito sea cometido por algún profesionista que se 
desempeñe al servicio de niñas y niños y adolescentes. 24 Horas 6. 
 



FAMILIA HARÁ PROTESTA ANTE LA FALTA DE CASTIGO A PAREJA QUE PLAGIÓ Y 
MATÓ A FÁTIMA. A cuatro años del secuestro agravado y feminicidio de la niña Fátima 
Cecilia, ninguno de los dos involucrados, Gladis Geovana N y Mario Alberto N, ha sido 
sentenciado, lamentó su tía Sonia López. La interposición de amparos, el cambio de 
defensores y el diferimiento del inicio de juicio oral por segunda ocasión, como ocurrió el mes 
pasado, comentó, ha provocado que su caso siga impune. Jor. 32. 
 
INVADE AVENIDA. Autos que están bajo investigación de la Coordinación  Territorial GAM 2 
invaden dos de tres carriles de Avenida Congreso de la Unión, en la colonia Granjas 
Modernas. Ref. 3. 
 
MP DIFUNDIÓ INFORMACIÓN CONFIDENCIAL. Un servidor público que laboraba como 
Ministerio Público Supervisor fue vinculado a proceso por la probable comisión de delito de 
ejercicio ilegal del servicio público. En una audiencia, el juez de Control que lleva el caso 
ratificó como medida Cautelar la prisión preventiva y fijó un mes de plazo para el cierre de la 
investigación  complementaria. Exc. 23. 
 
SENTENCIAN A 85 AÑOS DE PRISIÓN A LOS HOMICIDAS DE DOS NIÑOS MAZAHUAS. 
Un tribunal de enjuiciamiento sentenció a 85 años de prisión a Abel N, Baltazar N y Édgar N 
por el homicidio de dos menores de edad de origen mazahua, cuyos cuerpos fueron 
mutilados y sus restos abandonados en calles de la colonia Centro, en noviembre de 2020.El 
coordinador general de Investigación Territorial de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), 
Ulises Lara López, informó que además se les ordenó el pago de indemnización por muerte, 
gastos funerarios y daño moral a las víctimas indirectas de Alan Yair y Héctor Efraín, de 12 y 
14 años, respectivamente. Jor. 32, Exc. 23. 
 
TRAS LAS REJAS LIDER DEL CÁRTEL DE TLÁHUAC. Ricardo  “C” alias Lic. Cabañas  
considerado como el Jefe de Plaza del Cártel de Tláhuac  quien tenía en control también de 
los municipios  de Chalco e Ixtapaluca fue Detenido junto con uno de sus principales 
colaboradores. A este individuo  se le investiga también por presuntamente haber ordenado 
el asesinato de la Secretaría particular del Fiscal de Homicidios de la Fiscalía General  de 
Estado de México. Pre. 13, Uni. 24. 
 
BUSCAN A FICHITAS QUE ATERRORIZAN A LA CDMX. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana y la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México  dieron a conocer la lista 
Negra de los delincuentes más buscados, debido a que cometieron delitos de gravedad, 
como homicidios y lesiones calificadas, además de causar terror en la CDMX. el encargado 
del despacho de la Fiscalía Capitalina, Ulises Lara, informó que dentro de la lista se 
encuentra Alberto Fuentes Casteos El Elvis, o El Visco, el cual cuenta con una orden de  
aprehensión por los delitos de homicidio calificado, homicidio en grado de tentativa y robo: 
pues, está relacionado con distintas carpetas de investigación. Bas.32. 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
DETECTAN FALLA TECTÓNICA QUE ATRAVIESA MIXCOAC. Científicos de la UNAM 
confirmaron la presencia de una grieta que cruza casi ininterrumpidamente la zona de 
Mixcoac, la cual podría ser la causante de la serie de microsismos detectados entre finales 
del año pasado y principios de este, y cuyas consecuencias aún están por estudiarse. Se 
trata de una grieta que comienza cerca de las universidades Simón Bolívar y Panamericana, 
en la colonia Insurgentes Mixcoac, y llega a la avenida Lomas de Plateros, cerca de Torres 
de Mixcoac y la Unidad Lomas de Plateros, en la alcaldía Álvaro Obregón. Exc. 1 y 22, Ref. 
1 y 3, Sol 1 y 16, 24H. 2. 
 
ESTO ESTÁ QUE ARDE. Las altas temperaturas propiciaron incendios en zonas con pasto 
seco. Sólo ayer, los Bomberos atendieron cuatro: dos en Cuajimalpa, uno en Iztapalapa y 
otro en M. Contreras. Ref. 1. 
 
ME DAN VERGÜENZA LOS CANDIDATOS. El candidato de Movimiento Ciudadano a la 
Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, dijo que los aspirantes de otros partidos le dan 
vergüenza por la falta de propuestas para resolver la crisis de agua que vive la CDMX. Ayer, 
el aspirante acompañó a legisladores de la bancada naranja al Congreso local a presentar un 
exhorto para exigir a la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil que 
emita una emergencia hídrica en la capital. Ref. 2C, Uni. 22M. 
 
URGEN DECRETAR CRISIS EN LA CDMX. El diputado de Movimiento Ciudadano en el 
Congreso de la CDMX, Royfid Torres, presentó un punto de acuerdo para exhortar a la 
Secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil para declarar la emergencia 
hídrica en la capital y actuar en consecuencia. “Este llamado es para actuar de inmediato, 
pues no se puede administrar el problema durante las elecciones, por eso hacemos exhorto”, 
indico. RÍ. 8. 
 
 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
 
HABRÁ CIERRES VIALES POR OBRAS. El Gobierno de la Ciudad de México informó que 
por trabajos de construcción del Tren "El Insurgente", a partir del viernes 9 de febrero y hasta 
el martes 13 de febrero, se llevará acabo el cierre a la circulación de Av. de las Torres desde 
Avenida Constituyentes hasta Sur 122. Algunas rutas alternas para los automovilistas que 
circulen por la zona es tomar la Avenida Observatorio y Sur 122. El Insurgente conectará con 
ambas entidades desde Zinacantepec a Observatorio en un recorrido de 58 kilómetros que 
tomará 39 minutos y transportará a 230 mil personas al día. Pre. 7. 
 
 
 



SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
REPORTAN SERVICIO “MUY LENTO” EN L1 DEL METRO. Usuarios compartieron ayer en 
redes sociales imágenes y textos en los que aseguraron que el trayecto de nueve estaciones  
-de Pantitlán a Isabel la católica- se realiza en una hora, debido a la “lentitud extrema” con 
que se mueven los trenes, a pesar de la renovación integral de este medio de transporte. 
Raz. 16 
 
 
SIMULA METRO REPARACIONES. En los últimos años, el Gobierno de la Ciudad de 
México ordenó la rehabilitación de varios tramos del Metro, porque  durante décadas éste no 
tuvo una intervención integral. Sin embargo,  desde que Guillermo calderón encabeza el 
Sistema de Transporte Colectivo-Metro (STC) se han acumulado cientos de averías, las 
cuales supuestamente fueron resueltas, pero sin que exista constancia de las verificaciones 
ni registros sobre su atención. En la auditoría A-5/2023 que realizó el Órgano Interno de 
Control (OIC) del STC sobre las actividades de 2022, se investigaron los 3 mil 834 registros 
de bitácoras de averías elaborados en los talleres de Ticomán, Tláhuac, Zaragoza, delicias e 
INCADE, así como las 3 mil 643 órdenes de trabajo  para atender fallas en esas 
instituciones. Los primeros hallazgos en la bitácora de averías se centraron en que al menos 
mil 421 registros no estaban foliados, lo que facilita la pérdida de documentos. En cuanto a 
las órdenes de trabajo, el OIC indicó que ninguna tenía la firma de un supervisor del Metro, 
pero que fueron registradas como operaciones verificadas. Bas.1-10. 
 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
Y ORDENAN PRECISAR OBRAS DE MITIGACIÓN. Los constructores de proyectos 
privados deberán plantear medidas de mitigación urbana precisas, ordenaron la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Vivienda (SEDUVI) y la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). 
"Propuestas de medidas de mitigación para vialidad, transporte público e infraestructura 
peatonal y ciclista, con base en los resultados", requirieron. La Sedema y la SEDUVI dieron a 
conocer modificaciones a la Guía Técnica para la Elaboración de los Estudios del Dictamen 
de Impacto Urbano y Autorización de Impacto Ambiental. "Determinación del área de estudio 
considerando un radio de 800 metros o, en su caso, justificar técnicamente un área mayor o 
menor, con base en las características de la red vial y particularidades de la traza y entorno 
urbano", apuntan los cambios. Las dependencias señalaron que deberán ser identificadas las 
intersecciones conflictivas dentro del área de estudio. "Análisis de la capacidad actual y 
niveles de servicio con base en una simulación por medio de software especializado, la cual 
deberá contemplar infraestructura vial, de transporte público, peatonal, ciclista y demás 
componentes viales", es uno de los requisitos. También, deberán calcularse los volúmenes 
de tránsito actual. "Considerando una tasa de crecimiento promedio anual del 5 por ciento y 
por la aportación del tránsito generado por el nuevo desarrollo en estudio", ordenó. Ref. 3-
Cd. 
 



VECINOS EXIGEN CANCELACIÓN DE MEGA OBRA POR TALA Y DERROCHE DE 
AGUA EN XOCHIMILCO. La Asamblea del pueblo En Defensa de Tepepan ha intensificado 
su resistencia, exigiendo a la Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de México 
(SEDEMA) un dictamen de impacto ambiental negativo para la mega construcción Green 
Studios en Callejón Abasolo 28. Este llamado se basa en las flagrantes irregularidades 
durante la llamada “consulta vecinal para mega construcciones” realizada por la empresa 
GMI Consulting, la misma que trabaja para la aprobación de dictámenes similares en el 
proyecto Complejo Estadio Azteca. La Asamblea, respaldada por más de 500 firmas, indicó 
que logrado una suspensión definitiva en un juicio de amparo contra Sacmex, la primera 
instancia en emitir un dictamen de factibilidad hídrica en favor de la empresa. El juicio está a 
la espera de la sentencia, “mientras la alcaldía Xochimilco se niega a ejecutar la demolición 
de la construcción ilegal en Callejón Abasolo 28, manteniendo evidentes relaciones de 
complicidad con la empresa”. Se acusó que la “consulta vecinal para mega construcciones”, 
fue engañosamente presentada como una “consulta indígena”, pues se indicó que es un 
procedimiento administrativo obligatorio para construcciones de más de 10 mil metros 
cuadrados. Sin embargo, la Asamblea ha demostrado que GMI Consulting llevó a cabo esta 
consulta con engaños, violando los derechos colectivos de los pueblos originarios 
consagrados en las Constituciones nacionales y de la Ciudad de México, así como en el 
Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo.  Cró. 12. 
 
 
RESCATE CANINO. La PAOT informó de un operativo que llevó a cabo el miércoles. · La 
Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) informó que el miércoles por 
la noche rescató a ocho perros que se encontraban en condiciones de maltrato. · Los 
animales fueron retirados de un predio ubicado en la Alcaldía Benito Juárez, en coordinación 
con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). · De acuerdo con la PAOT, cuatro canes 
están bajos de peso y presentan estrés, por lo que recibirán atención veterinaria con una 
protectora. · Detalló que los otros serán resguardados por la Brigada de Vigilancia Animal de 
la SSC. Ref. 2, Bas.12. 
 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
PLATAFORMA DEL SACMEX RECIBIÓ 2.3 MILLONES DE VISITAS EN MÁS DE DOS 
MESES. En casi dos meses y medio, la plataforma digital Agua en tu Colonia ha recibido 2 
millones 374 mil visitas, un promedio de 28 mil 900 diarias, informó el Sistema de Aguas de 
la Ciudad de México. Contrario a lo denunciado por vecinos de la alcaldía Miguel Hidalgo el 
pasado fin de semana, la dependencia afirmó que en dicha herramienta, creada con el 
propósito de que los ciudadanos puedan consultar las fuentes de abasto que les 
corresponden y el horario de suministro, se incluyen las mil 812 colonias de la capital del 
país. Jor. 31C. 
 
 
 
 
 
 



SE AGUDIZA CRISIS DE AGUA EN CDMX. Es grave la crisis de la disponibilidad de agua 
en la Ciudad de México, la cual se gastó a lo largo de los años: la falta de lluvias que ha 
provocado el cambio ambiental global, además, en el país el sector hídrico ha sufrido un gran 
abandono por parte de los gobiernos federal y locales. La menor disponibilidad de agua es 
un hecho, y ahora puede verse que no sólo falta agua para los habitantes de Iztapalapa, 
también los vecinos de la Lomas de Chapultepec y Polanco han salido a manifestarse por 
falta del líquido. En estos tiempos  se ha vuelto una constante la protesta vecinal por la 
escasez de agua. Así lo dio a conocer en entrevista Roberto Constantino Toto, coordinador 
general de la red de investigación en agua de la UAM. Pre. 8. 
 
LIMITAN USO DE AGUA EN ALBERCAS Y GYMS. Gimnasios y albercas en la CDMX han 
restringido el uso de las regaderas en sus instalaciones y reducido los días que ofrecen 
servicio ante la escasez de agua. El bajo almacenamiento de agua en el Sistema Cutzamala, 
que dota del líquido a la Ciudad de México  y municipios del Estado de México, ha hecho que 
los negocios inviertan más de tres mil pesos a la semana en pipas para sostener su servicio. 
Además enfrentan la alta demanda de pipas, lo que retrasa el envió de agua a los 
establecimientos. Sol 15. 
 
USO DE AGUA EN SENADO EXCEDE SUMINISTRO. El SACMEX atendió los reportes de 
carencia de agua del Senado los días 3 y 7 de febrero y detectó que “la situación obedece a 
que el consumo en el predio excede la capacidad de suministro de la toma”. De acuerdo con 
información proporcionada por el Sistema de Aguas de la CDMX, sus registros muestran que 
“recientemente en la Colonia Tabacalera, en la que se encuentra la sede del Senado de la 
República, únicamente se tiene registrados dos reportes por falta de agua, los cuales fueron 
oportunamente atendidos el 3 y 7 de febrero, respectivamente. Exc. 6. 
 
TRAS 5 HORAS DE BLOQUEO, COLONOS DE TLÁHUAC LOGRAN QUE LES MANDEN 
PIPAS. Habitantes de la colonia Ampliación Los Olivos bloquearon por casi cinco horas la 
avenida Tláhuac, en su cruce con la calle Porvenir, en protesta por la falta de suministro de 
agua potable, por lo que las autoridades capitalinas enviaron pipas para abastecer cisternas, 
tinacos, tambos y botes de los domicilios de los quejosos. La Secretaría de Gobierno informó 
que personal de la dependencia atendió a los manifestantes, tras lo cual se liberó la vialidad, 
que fue cerrada en ambos sentidos. Por otra parte, el Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México detectó que una válvula ubicada en las inmediaciones del plantel sur del Colegio de 
Ciencias y Humanidades había sido manipulada por personal ajeno al organismo, por lo que 
se realizaron las maniobras correspondientes para su correcta calibración. Jor. 31C. 
 
RECETAN UN PAR. La Dirección del Colegio de Ciencias y Humanidades Plantel Sur de la 
UNAM informó que ayer suspendió las clases por falta de agua. El aviso fue notificado a 
través de los canales oficiales de la escuela. Met. 9. 
 
REFLEJA ZUMPANGO EMERGENCIA HÍDRICA. Reflejo del a crisis hídrica en el Valle de 
México la Laguna de Zumpango está completamente seca. Las mil 853 hectáreas de 
superficie de este vaso regulador, que tienen capacidad para almacenar 100 millones de 
metros cúbicos de agua, lucen áridas en su totalidad. Para aportar la menor aportación del 
Sistema Cutzamala, agua de pozos de Zumpango se extrae para la Ciudad de México, 
reportó la CONAGUA en abril de 2023. “Esta primera etapa, consistió en la reposición de 
ocho pozos en la zona Zumpango”, informó. Ref. 1 y 1C. 
 



DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR. La Señora Diana López menciona que nunca se hizo caso y ahora lo 
lamentamos la falta de agua. Exc. 10. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
A CUIDAR SONRISAS. La Secretaría de Salud detalló que entre 2022 y este año se 
realizaron tres millones 220 mil 401 actividades de promoción a la salud bucal en escuelas 
de la Ciudad. En el Programa de Salud Bucal del Preescolar y Escolar participan 550 
odontólogos, quienes recorren 700 planteles de escuelas públicas de preescolar, primaria y 
secundaria. Ref. 1. 
 
 
EXIGEN INSUMOS PARA ENFRENTAR COVID 19. Ante el aumento de casos de 
coronavirus en México, el diputado Ricardo Rubio instó a la Secretaría de Salud de la CDMX 
a garantizar el abasto de cubrebocas y medicamentos para controlar la transmisión del 
COVID-19 en esta Metrópoli. También hizo un llamado a la población a ser responsables en 
el autocuidado y considerar las alertas federales sobre el incremento de contagios. Bas. 12. 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
DEJARÁ EL DUELO ENTRE CHIEFS Y 49ERS DERRAMA DE 6 MIL MDP. El Super Bowl 
2024 dejará una derrama económica para los comercios, restaurantes y servicios de la 
CDMX estimada en seis mil millones de pesos, incluso por encima de la derrama esperada 
por el Día del Amor y la Amistas 2l 14 de febrero. Así lo informó el presidente de CANACO-
CDMX, José de Jesús Rodríguez Cárdenas, al señalar que a pesar de ser un evento que no 
se realiza en México, sí tiene una gran afición. Pre. 1 y 6. 
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